## NOBLEZA OBLIGA

A mi buen amigo Demófflo Carreño.

Mi buen amigo Demófilo Carreño, y le llamo buen amigo porque me otorga siempre unas consideraciones cariñosas que son polo opuesto a mis modestas condiciones y mi total carencia de méritos, en una «carta abierta», publicada en «Democracia» y a mí directamente dirigida, hace unas consideraciones sobre la implantación del Instituto de segunda enseñanza.

Consideraciones basadas en un artículo mío publicado en este periódico, y en el cual sobre el mismo interesante tema, exponía yo un criterio tan honrado y sincero como el que más, juzgando el asunto desde diferentes puntos de vista, que se centraban en el corazón de la hacienda local.

Todo lo que dice el Sr. Carreño, de que soy alcazareño de nacimiento y de corazón; todo lo que ensalza mis entusiasmos para el bien de la patria chica; todo lo que reconoce que mi tosca pluma estuvo siempre pronta en un largo período de años a filtrar los entusiasmos en pro de todo engradecimiento; todo eso es cierto, y es cierto, porque para eso no precisan méritos de los que carezco, para eso solo basta la fe pura, el entusiasmo encendido, el cariño rebosante, y el amor limpio e inextinguible en las más altas elevaciones de sus idolatrías.

Y como la fe, el entusiasmo, el cariño y el amor, no precisan de títulos ni de placas, en esa limpia vereda no le cedo a nadie que me adelante un milímetro. Y vamos con el asunto, amigo Demófilo, y a explicarnos claramente en la forma que cada cual mantenemos nuestras teorías.

¿Qué dije yo en el artículo que inspiró tu carta abierta? Pues dije, que desde el punto de vista del engrandecimento urbanizador del pueblo, yo no cambiaba ninguna necesidad perentoria, y en cambio le daba una destacada prioridad al capítulo de Obras públicas en sus dos ramificaciones esenciales de alcantarillado y pavimentación, como complemento de las obras cumbres de Alcázar.

Esas dos obras, al mismo tiempo que elevan la Ciudad en su florón urbanizador cuya comodidad y disfrute abarca beneficios generales para todo el vecindario, al mismo tiempo que eso, para la pavimentación, los vecinos son alivio del Concejo, aportando las cuotas acordadas para esos casos; y el alcantarillado es en su cánon contributivo una fuente considerable de saneados ingresos.

¡Ah!... ¿Pero es que decir ésto, quiere deci r acaso ha de ser todo para Obras públicas, con lamentable olvido y postergación de la enseñanza?.

De ninguna manera; ni eso se le puede ocurrir a nadie, ni menos al Concejo, que en esa ramificación cultural de la enseñanza primaria, ha gastado en la nueva creación y dotación de escuelas cincuenta mil pesetas.

Esto demuestra que no se posterga la enseñanza, en el principal fundamento de su grado más elemental.

Y dije también, que la implan-

tación del Intituto, por el enorme coste de dotación anual, y por el coste considerable de acondicionar su emplazamiento, y por los requisitos indispensables que exige el decoro de las modernas normas pedagógicas, sumarían un importe tan elevado, que ello.? al gravitar sobre las estrecheces de la hacienda local, forzosamente traería consigo una de estas dos cosas: o refuerzo y creación de nuevos impuestos, o reducción considerable en el fomento de las obras públicas.

Y por esto es por lo que yo decía, que a los pueblos hay que hablarles claro y decirles lo que ciertas obras traen consigo.

Desde diferentes puntos de vista, vo creo que estas consideraciones están en el radio de lo razonable, sin que esto quiera decir con malas interpretaciones, que se vaya contra la fecunda semilla de la cultura

No es eso; es medir las posibidades; las elasticidades económicas en sus potencias o en sus quebrantos.

Porque, desciendo del presupuesto Nacional, a las Diputaciones, a los Municipios y a los humildes de los hogares, las cortapisas para todos los grandes planes, para todas las comodidades, para todas las satisfacciones de comodidad y engrandecimiento, las ponen los topes de las nivelaciones prudentes en toda la dilatación de sus máximos esfuerzos.

El Instituto como todo lo que sea una manifestación de ilustración, de cultura y de enseñanza, forzosamente tiene que parecerle bien a todo el mundo.

Como dentro de las aspiraciones locales, nos parece bien a todo el mundo, y rotundamente contestarían con un «sí» si se congregara a una multitud y se le dijera: ¿Queréis casa Ayuntamiento nueva?. ¿Queréis Plaza de Abastos? ¿Queréis Instituto? ¿Queréis el arreglo de todas las calles y la terminación del Alcantarillado? ¿Queréis la dota? ción de un servicio de incendios-

El pueblo, planteado el asunto así de pronto, contesta enardecido que «sí» y triste del que en aquellos momentos encendidos oponga reparos y observaciones.

Pero a ese mismo pueblo desbandado y distribuído en sus hogares, cuando el cobrador vaya a cobrarle, que le diga: «es que para aquellas obras que dijiste que «sí» hubo necesidad de concertar un empréstito, y reforzar los impuestos municipales» en seguida contestará: «¡Ah! pues que lo hubieran dicho, porque si para ello habían de gravarme, hubiera dicho que no.»

Y por último, amigo Demófilo, yo también dije en el artículo a que te refieres, que si tan preciso era el Instituto de segunda enseñanza para hacer el Bachillerato, que es de lo que se trata, por suerte y fortuna ese Bachillerato puede hacerse en la actualidad, como lo están hacado en Alcázar muchos alumns.

A mi juicio este es el gumento más poderoso, que dmuestra que los cursos para el Bchillerato, pueden hacerse sin alir de la localidad en esa Instituión, que los ferraviarios han abirto, para el pueblo entero, salando las preccupaciones presuesarias del Municipio.

¿Qué inconveniente hay en

Porque esta razón interrog dora, es la clave y el tondo primo. dial de la cuestión.

Si tan preciso, si de tan perentoria necesidad es el Instituto, para cursar la segunda enseñanza: ¡No tenemos funcionando en Alcázar esos cursos en la Institución instalada en las escuelas fe-

Amigo Demófilo, al no ser por tu «carta abierta», yo una vez exp testo mi parecer, no me hubiera ocupado más de esta cuestión. Por lo demás, mimbres y tiempo, que son los reveladores de las realidades desnudas.

EMILIO PANIAGUA

## Las Fiestas del Rosario

Ha comenzado el novenario, que tradicionalmente organiza la archicotradía de la Virgen del Rosario, patrona de Alcázar.

Las conferencias, a cargo del Ilustre Canónigo de la Magistral de León D. Clodoaldo Velasco, han despertado mucha expectación, por las excelentes dotes de cultura que adornan al orador

La parte musical será dirigida por los hermanos Inesta, con un bien organizado con de señoritas. El Templo, est artisticamente adornado y el da 8. Octava de la Virgen, predicará el senor cura de la Parroquia, don Eduardo Medina Gutiériez.

l'alonarios de uva IMPRENTA CASTELLANOS

### Tendremos toros

El próximo domingo, día 1º. (nuestra segunda feria) tendremos una formidable novillada.

El simpático Utrilla ha adquirido seis hermosos toros andaluces de Risoto Arroyo, y escrituró para que los despacharan a los valientes y afamados novilleros, Chiles, Cerdá el riunfador de la corrida anterior, y Carrillo. Tres matadores de los que quieren llegar a la cú pide y nos darán una gran tarde.

Los precios son inveorsímiles por lo baratos: Tres pesetas cincuenta centimos sombra y diez

Si aseguramos que habrá lleno, creemos no equivocarnos .-



Pasó unos días entre nosotros, nuestro dilecto amigo el Director del Manicomio Provincial de Murcia, doctor D. Román Alberca Lorente.

-El día 8 del próximo septiembre contraerá matrimonio en Caravaca (Murcia) con la bella y distinguida señorita Carmen Jaén Nevado, nuestro esti-

# Giga, V...!

Los n jevos métodos de ir haciendo la vida cada vez más apacible, exigen constantemente la eliminación de viejas costum-

Fije Vd. en su mente, estos tres nombres que se envanecerá de ello algún día:

ELEFANTE GOLONDRINA R. AMARILLO.

#### G. BAQUERO MEDICO

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5

Canalejas, 34

Alcázar de San Juan

mado amigo D. José Sánchez

Enhorabuena por anticipado. En las pasadas oposiciones celebradas en el vecino pueblo de Criptana para cubrir varias plazas de funcionarios administrativos del Ayuntamiento, el joven de esta localidad, Antonio Gómez García, ha obtenido por la puntuación observada una de las primeras plazas, de la que según noticias tomará posesión a primeros del próximo octubre. Le damos nuestra más cordial enhorabuena.

—Se encuentra enfermo de cuidado el niño Isidrín, hijo de nuestro distinguido amigo don Isidro Barbero. Deseamos la franca mejoría, vivamente.

-El día 2 de octubre, contraerá matrimonio en Madrid, con la bella señorita Carmen González Arjonilla, nuestro simpático amigo, Antonio Reguillo Camacho. El enlace se verificará en la Iglesia de la Concepción y asistirán numerosos invitados. Enhorabuera por anticipado.

-Ha fallecido doña Emilia Zubaldía, viuda de D. Carlos Fernández. Nuestro pésame a los familiares.

—Saludamos a nuestro buen amigo de Madrid, D. Agustín Gil

Continúa enferma, habiendo experimentado una ligera mejoría, la señorita Mercedes Súñer hija de nuestro buen amigo don José. Anhelamos la rapidez en la convalecencia.

Protestamos enérgicamente de los actos realizados por unos cuantos inconscientes, al mando del diputado Sr. Cabrera, hazaña que todo el pueblo conoce y condena,

No olvide V. que los ESMAL tes más elegantes los sirve Fernando González. Vea el muestrarlo, Le conviene



LOIDU. Unico producto Italiano de fama mundial, que friccionando en las sienes, quita el cansancio de ♦ los ojos, evita el uso de len- ♦ tes incluso septuagenarios, recuperándose en pocos días 4 una vista envidiable.

NO MAS MIDPES, PRESBI-TAS NI VISTAS DEBILES. Pedid hoy mismo el Interesante libro gratis DIRECCION GENERAL

UGO MARONE Plazza Falcone al Vomero, 1 (Italia) NAPOLI

Evita el sudor y olor de pies.

BOTE 1 PTA.

De venta en Farmacias

#### Academia de Música

Solfao, piano transporte y armonia Directora

DONA DOLORES LOPEZ VIDAL

Preparación para Consevatorios Plaza de Fermin Galan, 25.

ALCAZAR DE SAN JUAN.

-BODEGA: Se alquila «La Locomotora.

Para tratar con D. Benito Ubeda. Cabo Noval 9.

#### UN BAILE

=La «Alces» celebra esta tarde a las 6 v media, otro estupendo baile, que será otro éxito grande de alegría de música selecta y de caras bonitas.

¿Qué ansiosos?

# ¡¡GUERRA AL FRIO!! CASA ESCUDERO está recibiendo grandes remesas de

Géneros de Punto Inglés y Afelpado. Jerseys para Caballero Señora y Niño

Bufandas, Abriguitos para Niños Peletería en General; Guentes piel Los mejores precios los encontrará en

CASA ESCUDERO ALMACEN DE LA MANCHA